
市民谈办节

办节让高邮变得更美好
“第九届中国双黄鸭蛋节不久就要

举办，这对于每个高邮人来说都是一件

大事、喜事。作为一名普通市民，我感到

由衷高兴和自豪。”市第一中学高一年

级数学老师姚莹说，“双黄鸭蛋是知名

度较高的高邮土特产，也是很多人走亲

访友时必备的馈赠礼品，越来越多的外

乡人通过双黄鸭蛋知晓高邮、熟悉高

邮，通过双黄鸭蛋节的举办，高邮的影

响力日渐提升，知名度不断提高。”

姚莹说，办节让高邮变得更加美好，

因为每一次办节都会吸引很多投资者来

邮投资兴业，推动了高邮经济社会的快速

发展，也有力地促进了高邮软、硬环境的

改善，提高了城市的品位和知名度。如今，

环顾邮城大地，汇富金陵大饭店、润扬邨
酒店、华侨国际酒店、加洲阳光大酒店、皇

华国际大酒店等具有一定接待能力和服

务水平的服务业项目以及商业步行街、蝶

园路、府前街、琵琶路美食一条街等已成

为推介高邮的一张张名片；（下转二版）
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张家港考察组来邮考察
本报讯 10日上午，张家港市副市长丁学东率

考察组来邮，考察我市土地承包经营权登记和土地

流转工作。副市长杨文喜、市政协副主席肖伯群陪

同。

在邮期间，丁学东一行听取了我市及车逻镇关

于土地承包经营权登记和土地流转工作情况的介

绍，并深入到车逻镇实地参观了农村承包土地管理、

农村土地流转信息化平台建设及土地承包经营权登

记试点工作现场。 杨星

小小罗虾———致富农民大产业
10日上午，记者在位于菱塘回族乡北岗村

的扬州富源水产有限公司采访时看到，只见公

司内停满了虾苗经纪人和养虾大户的运苗车

辆。“从目前来看，今年虾苗繁殖情况相当稳定，

预计产出虾苗3亿尾左右。”公司总经理吴长春

告诉记者，今年罗氏沼虾苗情和行情都不错，公

司每天都能销售700多万尾虾苗。

“吴老板人很实在，而且他繁育的虾苗品质

要优于南方的虾苗。去年，我在富源虾苗场购买

了200万尾虾苗，亩均效益有5000多元。”采访

中，记者遇到前来购买虾苗的龙虬镇虾农王兴

年。近年来，王兴年靠养殖罗氏沼虾致富，在城

里购买了新房，今年家里还添置了小轿车。“别

小看这小小的罗氏沼虾，它是我们增收致富的

‘金虾子’。”

其实，一只小小的罗氏沼虾带来的不仅仅

是像王兴年这样众多虾农的增收致富，还有高

邮农业产业结构的调整。在我市高效农业“鸭、

鹅、蛋、米、虾、蟹”六大特色产业板块中，罗氏沼

虾产业目前已成为单品养殖规模最大、亩产值

最高、效益最好、生产经营农户收入最高的产业

之一。据了解，2012年全市罗氏沼虾总产量近4

万吨、产业链产值达35亿元，带动相关从业人

员超3万人，全市农民人均纯收入的1/10以上

来自罗氏沼虾产业。

“我市自上世纪90年代初引进罗氏沼虾养

殖品种，发展至今养殖面积已达14万亩，占全

省的3/5、全国的1/4，高邮成为名副其实的‘罗

氏沼虾养殖之乡’。尤其是近几年来，我市因势

利导，把发展罗氏沼虾产业列为全市特色农业

产业之一，出台一系列政策加以扶持。目前，以

罗氏沼虾为纽带，已衍生出一条虾苗培育、虾饲

料、运输、深加工等配套齐全的罗氏沼虾产业

链。”谈起我市罗氏沼虾的发展史，市水产专家

孙桂尧如数家珍，“目前我市拥有罗氏沼虾虾苗

繁育企业15家，年产虾苗35亿尾以上；罗氏沼

虾深加工企业40余家，年加工量达12000吨；

罗氏沼虾养殖专业合作社83家，带动7000户

虾农搭上‘致富快车’。” （下转二版）
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本报讯 日前，江苏省发展

和改革委员会认定授牌我市为

江苏省光电高技术特色产业基

地。这是我市继获得“中国路灯

制造基地”、“省首批产业集群品

牌培育基地”、“省绿色照明特色

产业集群基地”、“国家火炬特种

电缆特色产业基地”等一批招牌

后，获得的又一极具含金量的

“金字招牌”。

我市是扬州太阳能光伏产

业发源地和产业基地。经过近几

年的发展，太阳能光伏新能源产

业已成为我市工业经济的重要

增长点。至2012年底，全市累计

注册与光伏产业相关的企业超

过50家，其中规模以上企业20

多家，形成了以菱塘光电科技产

业园和市经济开发区为核心的

光伏产业集聚区。目前，该产业

已形成“高纯度多晶硅———拉制

单晶硅、剖片（多晶铸锭）———切

片———电 池 片———组 件 封

装———系统集成以及和该产业

相配套的太阳能玻璃、石英坩

埚、石墨件生产及切割液砂浆回

收利用”的产业链。

LED绿色照明新光源产业

是我市通过产品升级换代、产业

转型升级而形成的又一光电新

能源产业。目前，全市拥有绿色

照明灯具产品生产企业300多

家，主要生产高效节能光源、

LED灯、太阳能灯、风电互补灯

等各类绿色照明灯具，并形成了上下游产品、上下道

工序的相互配套，实现了“不出高邮门、配齐各种

灯”，产业集群年销售收入超过100亿元。据了解，目

前，我市拥有各类绿色照明灯具产品专利600多项，

高新技术产品11个，创省级品牌13个、扬州市级品

牌22个。同时，拥有企业研发机构15个以及灯具研

发检测中心等一批公共服务平台。冯广东 殷朝刚

美好城乡建设带来乡村“美丽蜕变”
□ 周麟

“真是想不到，家乡这么美！”牌楼、古院

落、曲径、回廊……清明节期间，回乡祭祖的

秦少游第34代孙秦长辉先生回到阔别已久

的祖籍地三垛镇少游村时，焕然一新的村庄

面貌让他赞不绝口。

少游村的“美丽蜕变”仅是我市实施农

村环境整治的一个缩影。如今，走在广袤的

乡村大地上，整洁、优美、生态的乡村环境令

人心旷神怡。市城建局村建科科长徐华告诉

记者，自2012年以来，我市按照省和扬州市

美好城乡建设行动的总体要求，把村庄环境

整治工作作为一项民生工程、实事工程来

抓，打响了一场声势浩大的农村环境整治战

役。据统计，截至目前，我市累计投入资金

4.2亿元，已完成2407个村庄的环境整治，

占总任务数的69%，其中创建省“三星级康

居乡村”11个，“二星级康居乡村”60个，“一

星级康居乡村”127个，环境整洁村庄2209

个。

科学规划 做优村庄环境文章

“村庄环境整治，规划是龙头。在整治过

程中，我市坚持‘先规划、后整治’的原则，结

合村庄现状，科学编制村庄环境整治规划，并

制定了详细的实施方案，为村庄环境整治工

作更好地开展奠定了坚实的基础。”市城建局

副局长徐兴春告诉记者。

村庄环境整治是省委、省政府美好城乡建

设行动的重要内容，也是省基本实现现代化指

标体系中的一项重要指标。在整治过程中，我

市充分发挥规划对村庄环境整治的引领作用，

先后制定出台了《高邮市美好城乡建设行动实

施方案》等文件。与此同时，我市还邀请省、扬

州市有关专家对所有创建“三星级康居乡村”

的村庄和重要窗口地带规划保留村庄，做到一

村一规划、一村一特色，全部制定了整治规划

和实施方案；对非规划布点村庄重点突出“三

整治一保障”，制定了相应的整治方案，以体现

整治特色、提升整治质量。目前，我市村庄整治

规划已全部编制完毕，其中汉留镇曾钰村整治

规划获扬州市村镇规划评比二等奖。

打造特色 村庄品位全面提升

小桥、流水，粉墙、黛瓦，曲径、杨柳……

走进“三星级康居乡村”———汉留镇曾钰村，

这座有着悠久历史的古村落呈现出一派现代

“桃源”的景象；三垛镇少游村把村庄环境整治

与彰显村庄传统文化特色紧密结合起来，注

重彰显名人名村历史文化特色；横泾镇三郎

庙村、司徒镇耿庭村利用河塘众多的特点，着

力做活“水文章”，突出展现里下河自然村落的

水乡风貌；郭集镇大营村借助地势起伏、水系

贯通、树木葱茏等特点，通过实施“绿化、硬化、

美化、亮化、净化”等工程，打造出清新怡人的

丘陵地区新农村的特色景象。（下转二版）
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近年来，我市不断加大城市建设力度，实施了一批城建项目，完善了基础设施、提升了城市

品位、改善了人居环境。图为美丽的北关河风光带。 王林山摄


